
Acta de la reunion de la Comision de Blblioteca de la Universidad 
Complutense de Madrid, celebrada el d ia 19 de diciembre de 201 2, entre las 
9:30 y las 12:45 h. en la Sala de Juntas de la Facultad de Geograffa e Historia eC/ 
Profesor Aranguren, sin) con la aststencla de los funcic nanos que se relacionan a 
continuacton: 

pres idente 
Manas Baena, Manuel vtcerreaor 
de Innovaci6n 
Miembros de la Comision
 
Abelenda Santa Cruz, Ma Carmen,
 
vicedecsns de Asur,tos Economlccs e 
Infraestructuras de fa Facultad de Cc. 
BioJ6gicas 
Anton Luaces, Carmen, Directora de 
la Biblioteca de te Facultad de 
Estudios Estadisticos (en 
reoreeentecton de te Vicedecana de 
Ordenacion Academica y Alumnos de 
/a rscuttea) 
Arribas Mocoroa, Jose, wceoeceno 
de Investigaci6n e Infraestructuras de 
la Fecuttaa de Cc. Geotoqicas 
Barahona Gomariz, Ma Jose, 
Vicedecana de Practicum de Ja 
Faw/tad de Trabajo Social 
Benito Alonso, Raquel, Directora de 
la Biblioteca de la Facu/tad de Cc. 
Fisicas (reoresentente del area de 
Cleneias) 
Blasco Esqu ivlas, Beatrlz, 
Vicedecana de Investigacion y 
Extension Cultural de fa Facultad de 
Geografia e Historta 
Cabanas Lobato, Fernando, 
Represen tante Pas Biblioteca 
Carreira Delgado, Isabel, Directora
Coordinadora de te BibJiotecd de la 
Faculldd de Geograffa e ntstone 
Costales Ortiz, Isabel, Directore - de 
la Biblioteca de la Fawltad de cc. de 
la Informacion (representsnte del 
area de Ciencies Societes) 
Dominguez Bernal, Gustavo, 
viceaeceno de Investiqaciotv, 
Transferencia y Bib/ioteca de fa 
Facultad de veterinerie 
Edo Hernandez, Va lentin, 
vtceaecero de Asuntos Econcmtcos y 
Bib/ioteca de fa Facu/tad de Cc. 
tconontces y Empresariales 
Fernandez Cruz, Ma Avelina, 
Directora de la BibJioteca de la 
Facultad de cc. Potitices y Sociologia 
(en reoresemeaotv aet viceaeceno de 
estudios y Asuntos tconomtcos de Ja 
Facu/tad) 

Abre re sesio n el Vicerrector que , en 
primer luqar, da la btenvenida a los 
miemb ros de la Comlsion y res 
eqradece su aststencra, pues sabe que 
en el dia de hoy hay tambien junta de 
facultad en algunos centres. 

Tambien de las gracias al Decano de 
la Facultad de Geagrafia e Htstorta par 
haber factlttadc e! usc de la sala de 
ju ntas de la tacultad para Ia reunion 
de la Comision. 

Ante s de paser a tratar los puntas del 
orden del dia quiere informar que muy 
recien temente se ha pagado a! editor 
Wiley y tembien 608.00OC a! 
consorcro Madrono . 

Tarnbten informa que en consejo de 
Gobierno se corrtqic un error que 
habra al mantenerse la dependencia 
de te Bibliotece del anterior 
Vicerrectorado y se aerobe la 
dependencla de la Biblioteca del 
vtcerrectoredo de Innova ctc n. 

A contmuacicn se pasa a tratar el 
primer punta del orden del dia 

1. Lectura y aprobacicn, s i 
procede, del acta de la Comision 
del 23 de noviembre de 2011 

AI no heber ninguna correcclon. el 
acta queda aprobada. 

2. Preaentaclcn de la nueva 
ntreccton de la Blblloteca 

El vicerrector presenta a la Dtrectora 
de la Bibl ioteca, Manuela Pa lafox 
Parejc y a los dos Subdirectores, 
Antonio Moreno Cefitzares y Javier 
Garcia Garcia. 

3 . Resumen de la compra 
centralizada de recursos d e 
in fo rm aci on 2012 

EI Vicerrector pasa la palabra a ta 
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reoresentecton del Decano de la 
rocuttea} 
Sanz Luengo, Fuencisla, Directora 
de la Biblioteca de !a FacuJtad de 
Enfermerfa, Fisioterapia y Podologfa 
(en representacio n de las antiguas 
Escuelas Untversitarias) 
Sevillano Martin, Francisco Javier 
Vicedecallo de tceteoones 
Institucionafes de la sscutteo de 
Comercio y Turismo 
Tard6n Gonzalez, Eugenio, 
Director·Coord inador de Ja Biblioteca 
de fa Facuftad de cc. netemettces 
Torres Santo Domingo, Marta, 
Oirectara de te alb/iateca H,storica 
"Marques de Valdecilla" 
Vellosillo Gonzalez, Inmaculada, 
Vicedecana de Invest igacion e 
Infraestructuras de /a Facultad de Cc. 
de /a oocumemecton 

Secretana de la Com jsion 
Palafox Parejo, Manuela, Directora 
de Ja Bib/iateca 
Gallego Rubio, Ma Cristina, 
Secretarfa recmcs de fa Bib/ioteca 
(que eaemes asiste af Di rector como 
Secretarial 

Ot ros asistentes 
Arb6s Ayuso, Cristina, Directors de 
fa Biblioteca de fa secutted de FilosOrfd 
Fernandez Iglesias, Javier, Director 
de fa Bioliotece de Psicofogia 
Excusan su asistencia 
Alba Pastor, Carmen, Vicedecana de 
Investtqscion de la Facultad de 
Educacion 
Alvarez-Sala Walther, Jose Luis, 
Decano de neocme 
Ramirez de Cepeda, Jose Angel, 
Estudian te 

Se creo una ba lsa ccrnun de 
compra con el d inero 
transferido par los centros y el 
presupuesto de los Servlcics 
Centreles de Ie eve. 

•	 Resumen de la campra 
centra lizada 2 0~2..;. 

La com pra dfrecta 2012, tanto 
de revistas como de reeu rsos , 
he tunctonadc co r recta m ente, 
salvo par 10 que respecta a los 
retrasos en los pagos a los 
proveed ores, que han 
producido algunos cort es de 
servrcto. 

Desde Ie eue se ha tnt ent edo 
reso lver estas situaciones y, 
cuanda no ha side poslbte 
res tebtecer el ecceso, se han 
renegociado facturas de 
acuerdo con el servlcro 
recitxdo. 

Con respecto al concu rso de 
revistas restantes 20 12 
(al rededor de 70 0 tltulos 
Irn presos vto de pequeiios 
edttores), permanecio 
paralizado desde marzo en la 
Intervenctcn de la Unlverstdad . 
AI incorporarse el nuevo equtpo 
de Dtreccion de la SUC en 
junto, dados los prazos de 
t ra rmtacton , resultaba 
improbabl e que, aun 
desbjoqueandose, el concurso 
se pudi era pub lic ar dent ro del 
ana. 

Par ella se dectdlo retira r el concurso e intentar recu pera r de forma directs la 
uscrtocten del mayor nurnero de titulos postbles incluidos en el misrno. 

La Di reccton de la BUC se comprome tio a que el credito que ftnalmente no pudie ra 
em plears e para la comp ra de las revistas lnctuides en el concurso se pond ria a 
dtsposroon de los centros para fectu ras de material biblioqrafico . 

Desde los Serviclos Cent rales de la SUC se pidleron presu puestos entre julio y 
septiernbre a mas de 400 ed ttonales. Entre octubre y noviernbre se pudo t rami t ar 
Is compra de 65 tltulcs pa r un val or global de 31.350'94 (. A continuacton, se 
comunicaron a los directores de las bibllotecas los saJdos restantes de sus centres 
para que cargaran factura s de mat eria l btblioqraf tco. 
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•	 Se han recoqido las petrciones de suscrl pcion de revistas de los centres. 
•	 Se han qottadc las cenceleoones y t amblen las revtstes cuve qesticn se ha 

transfertdo a las bibliotecas de centro. 
•	 Se ha toteuzedo par centro can precios 2012. 
•	 Se ha inclutdo un 10% de oescu ento en las revtstas de Elsevier y otros 

descuentos de algunos proveedores. 
•	 Se ha incrementado un 5% el calculo por centro, que es la subida media 

estimada del incremento del oreoo para 2013. 
•	 De ecuerdo can las no rmes presupuestertes, se he incluida el calculo del IVA 

(21 %) 
•	 En el case de loqrarse una rebaja en la factura de Wiley , se repercutira a la 

baja las rransferenctes corrcspondtentes. 

A continuacion presenta una tabla can las transferencias par centro. Dice que 
tcdavle no esta cerredc . Cuando 10 este ~e envrara una carta a los decanos 
indicando la transferencia cor respondiente a su centro. 

En las transferenctes no se contempla mnguna rebaja en te factura de Wiley. 
Explica que, a pesar de tener firmada con este editor una licencia plurianual, se va 
a reneqocier el ecueroo con el editor para lntenta r suscribir solo las revistas mas 
importantes para can ella rebajar la factura y, consiguientemente, las 
trensferenctas de los centros concemidos. 

A conttnuacton er Vlcerrector abre un turno de palabra. 

La Secretaria Academica de ta Facultad de Psicologia expone la importancia y 
el destacaco usa tanto de Psvcarttctes como de Psyclnfo e insiste en pre fertr que 
se inctuva en {a propuesta este segundo recurso en lugar del primero, si bien 
considers que ambos deberien formar parte de la coleccion nuclear de la UCM. 
Acepta que la diferencta de crecro entre ambas bases de datos sea asumida por su 
centro. 

EI Decano de la Facultad de Geografia e Historia da las gracias par los 
esfuerzos que se estan hac ienda y propane soncna r alqun inc remento en el 
presupuesto de la Bibltoteca, 10 que posfbtltta ria "resceter" algunos recursos de 
informacion que se consideren irnpresclndibles. Dice que de los 33 recursos que se 
propane suprtmtr para 2013, 11 son del area de Humanidades, 10 que podria 
correg irse st el recorte presupueste rtc prev tsto para te BUC tuera menor. 

EI Vicerrector dice que de la Corruslon ya tendria que sahr una propuesta clara de 
los recursos a adquirir ccntreltzedemente en 2 0 13 , pero que euo no tmpide que se 
realice la propuesta a la Cornision Econom ica sugerida per el Decano de Geografia e 
Historta. 

La Directora de la Biblioteca dice que el Rector tiene presente la irnportancia de 
los recursos de informacion para el desarrollo de la docencta e investtqaclon , 
prueba de 10 cuet ~s el esfuerzo que utttrnamente se ha heche para paqar factures 
pendientes. Con resoectc a la propuesta del Decano de Geografia e Histone, dice 
que re parece bien . A continuacton se reflere brevemente a las dtfe renctas de usc 
de los recursos entre las disttntas areas de conoci mlento y a la naturaleza 
tnterdisciplinar de muchos de los recursos propuestos. 

EI urrecrer-cecrerneeer de la Biblioteca de la Facultad de CC. Matematicas 
quiere trastadar a la Comislon la preocucactcn de su centro por la cencetecren en el 
conscrcto Madrono de ta licencta de Springer y manftesta que, ante la neecsidad de 
canceler recursos de informacion, deberia haberse suprimido ta base de datos 
Refworks, que es un gestor brbuoqrertco sust it uible y de un elevado precfo. 
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y su compromiso con la investiqacton. En relacton con la base de datos lnspec, Que 
tamblen utilize Informat ica, Y Que se propene elimlnar, soliclta que, dado el elevado 
gasto de su centro en tnvestiqacion, se plantee la posibilfdad de rencvarte s! se 
incrementara el presupuesto de compra. 

Pregunta te rnbien sobre el IVA de las revtstas. EI Subdirector Ie expuca Que es 
preceptive la inclusion del IVA para ta trernttecton de las factures, que no se sabe 
can certeza st este ana se devol vera y Que, en cuelq uier caso, correspondera a Ie 
Gerencia establecer en que termm cs podre ponerse a dtspostclon de los centros el 
posible saroo Que, en su case, correspondtese a cada uno. La Vlcedecana expone 
Que prerertrta la devotucion a su centro del saldo no gastado en lugar de verse 
obl igados a tener que emptcerto en la compra de mat erial btbltoq reflco. 

EI Vicedecano de Investigaci6n, Transferencia y Biblioteca de la Facultad 
de Veterlnaria qutere dar las g racias a to dos los que han trabajaoo en la 
propuesta V tambien, considera Que seria rnuv buena Que se pud iera aumentar eJ 
presupu esto de la Biblioteca para recurs os. Su opinion es que no se deberia 
focali zar la dtscus ton entre areas de conocrrniento, pues hay recu rsos 
fundamentales Que se han perdid os en todas las areas. En e! caso de vetertnarta se 
pierden 2 bases de datos lmportentes como son CAB Direct, fundamental para 
Tecnologfa de los Alimentos, y FSTA Direct, para Aqroalimentacion. En el case de 
que hubiera mas presupuesto, plantea que se pudiera rescatar alguno de estos 
recursos. 

Finaliza su Intervencicn serialan do que del presup uest o de las facu ltades de 
Ciencias y Ciendas de le Salud entre un 15% V un 55% son para la adqutstcton de 
recursos de informacion V, edemas tienen otras partidas importantes a mantener 
como son las de laborator ies, animates de expenmentactcn, instrumental ... 

EI Vicedecano de Asuntos eccoemtccs y Biblioteca de la Facultad de CC. 
Econ6micas y Empresariales da las gracias al equipo de la Direcclon de la BUe, 
pues el problema es dificil, dado que los rep artos nunca settstecen a la totalidad. No 
obstante, considere que la propu esta perjudlca a! area de ciencias soctales V en 
concreto a la Facultad de Economicas. Con resoec to a los recursos adquiridos a 
naves de Madrofio, de los t res que figuran s610 les interesa perttcutarmente uno. 
Pone el ejernplo de los Country Reports, recursc que en Econcmrces no se 
considera de especial relevancia, siendo edemas un recurso cere. Sin embargo, se 
pterde otro de muche tnte rcs, como es EconLil. Per ella, pregunta st se puede 
replantear Ia seleccton de los recursos. Finalmente, en relacion con la dtstribucion 
del presupuesto rueqa que en adelante, si es posible, se acuerden previa mente en 
la Comtsion unos crttenos de serecctcn de los recursos a suscrtbi r. Concluve 
reftrtendose a los problemas de Tesoreria de la UCM. Consldere que hay un 
problema a la hera de establecer las pr ior idades en los pagos V pide al Vicerrector 
que se estudre la postbtlided de prto rtzer los paqos en Tesorerfa y asi se aqilizeria ta 
qestton. 

EI Vlcerrector re conteste en primer lugar sabre Nadrofio. Es un conso rcto que 
torna decisiones en funcion de todas las universida des que 10 conforman. La UCM es 
un voto mas de los 7. 

En relacion can los problemas de tesorerle, dice Que hay est res, pero Que los pagos 
se ati enden V, en ocasiones. en casos urgentes, se pagan determinadas factures 
antes Que otras mas antiques. Este ha side el caso de los paqos rea lizados 
recientemente a nsarono V Wiley . 

La Directora tambien contesta reflrlendos e al tema de las areas y los centres. 
dictendo que lamenta que ni stquiera pueda heber una base de datos por centro, 
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La Directora-Coordinadora de la Biblloteca de fa Facultad de Der echo ruega 
que se rea lice una reneqoctacton de la ncencta de Wiley que contempte 5610 los 
titulos de mas usc, para 10 cual ruega que se cansuite a los centres. 

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Po l iticas y sociologia se 
une a! rueqo de Derecbo. Dice que se Instsnc a los centres que cembtaren el 
formate im preso por el electronico y si ahora se quita Wiley se quedan 
orecncamente sin recursos. Tembien rueqa que se pida informacion a los centros. 

No siendo utilizado par nadie mas el turno de rueaos y preguntas, e! V icerrecto r 
leveota la seston a las 12:45 h. 

Presidente Secretaria 
EL VlCERRECTOR LA DIRECTORA DE LA BIBLlDTECA 
DE INNQVACION 

VI~ 
Ma MaAas Baena Manuela Palafox Parejo 

LA SECRETARiA 
TEcN ICA DE LA BIBLlOTECA 

Ma Cristina Gallego Rubio
 
(que astste al Director como Secretarta de te Comtstcn)
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perc que se ha intentado que 105 recursos seleccionados permitieran satisfacer las 
necesidades basices de t odas las areas. 

EI Vicedecano de Relaciones Institucionales de la Facultad de Comercio V 
Turismo se reflere a 10 expuesto por el Vicedecano de Economicas y dice que su 
cent ro tiene predtsposicion a com partir recursos, que se puede hab lar y lIegar a 
ecuerdos. Sosttene que la UCM deberia hacer vale t su mayor peso por 10 que 
respecta a las dectslones que se tomen en Nad rofio . Propone que le comtslcn lIeve 
a cabo un estudio sobre posibles duplicidades de tltulos de revtstas entre distintas 
centros. 

EI Vicerrector Ie contesta que esta r en Madrofio es mejor que no ester y que a la 
UCM Ie interesa mucho. Es un t ema que hay que cuidar, porque se ha estado cerca 
de le rupture. 

La Directora de la Biblioteca aflrma que, como dice e! vrcerrectcr. estar en el 
Consorc!o nos beneficia, pues noso tros solos no podriamos, por ejernpto. adquirir 
Elsev ier. 

La Secretaria Academica de la Facultad de Psicologia suscnbe la propuesta del 
Decano de Geograffa e Histori a de dtrtqlrse a la Comislcn Economfca de la 
Universidad para reducir esa baj ada del 25% en el presupuesto de la BUC. 

EI Decano de Geografia e Historia pregunta s! se podrlan cambiar unos recursos 
por otros de la misma area sin variar el importe total. 

Le contestan que sf. 

La Secreta ria acedemrce de la Facultad de Psicologia vuelve a sefialar que en 
su caso si se mantuviera la propuesta quieren cambiar PscyArtic!es por Pscvlnto y 
asumirian elias la diferencia de precio. Pero 51 se lograra reducir el recorte habrfa 
que establecer una nueva nccocrecton. 

EI Vicerrector da par fina lizados los turnos de palabra y dice que hay decidir si se 
aprueban los puntas 4 (Propuesta de la compra centraltzada de recursos de 
informacion 20 13) y 5 (Transferencias provtstcnales de los centros) del orden del 
dia. 

Antes de tomar la decis ion, se abre un breve debate en el que tntercambtan puntos 
de vist a y valoraciones diversas sobre la propuesta la Vicedecana de 
Investigacion V Extension Cultural de Geografia e Historia, el Vicerrector, 
el Vicedecano de la Facultad de Clencias Quimlcas y el Director de la 
Biblioteca de Filolog fa. 

A coritinuacion, el Vicerrector vue lve a preguntar sr todos este n de acuerdo en 
. aproba r la propuesta presentada de la compra centralizada de recursos de 
informacion 2013 y las t ransferenctas provisionales de los centros para 2013, 

j 
nciuye ndo la prop uesta de traslada r a la Ccrrusion Eccnomica la petict on de la 
omision de Bib lioteca can respecto a una menor red uccion que ta prevista del 25% 

/ en e! presupuesto para la eronctece, 10 que perrnitiria rescatar recursos adicionales. 

Las propuestas se aprueban per asenttrmento. 

\; 6. Ruegos y preguntas 

\~~~ 
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La Oirectora contesta que Refwarks es una herram ienta bibtioqreftca Irn portante y 
m uy utiltzada entre los Investtqadores complutenses, aunqu e en el futuro se podra 
cance lar y apostar por otras aplicaciones de codiqo abierto como Zotero 0 
Mendeley. 

El Vicedecano de Posgrado, Investigac16n y Biblioteca de la Facultad de 
Filosofia apoya la intervencio n del decano de Geoqrafla e Historia. Cons idera que 
el argum ento del uso de los recursos es opinable, porque hay que tener en cuenta 
tarnbien el porcent aje de personas de una facu ltad, como en su case Filosofia , que 
es un cent ro pequeno. Para las Humanidades la blblioteca es el tabo rator!o y ta 
lnvestiqacion que se realize se basa en los recu rsos qu e este posee. 

La Oirectora contesta que el usa no se ha puesto como primer crttenc y vuelve a 
sefia far la importancia de que el area de Huma nidades se sume a la biblioteca 
digital. 

EI Oecano de Geografia e Historia dice que en su facu ltad sf han considerado 
co mo criterio de seleccton el usa , 10 que les ha lIevad o a dar de baja muchos titulcs 
de re v ista . De heche, habrfan sup rimido mas titu los de no esta r supeditados a 
Iicencias en vigor. Aclara que su pro puesta no consiste en sustitui r recursos de 
Ctenctas po r recursos de Huma nidades, sino en que se puedan rescata r algunos 
realizando un reco rte menor al pres upuesto de la Biblioteca. 

EI Subdirector de Procesos y Serviclos Bibllotecarios dice que lcja!e! se 
pudiera lIevar a cabo la prop uesta del Decano de Geoq raffa e Htstorta y tambten 
sefiala que, aunque se propon e no renovar mas rec ursos de Humanidades, la 
proporcion del ga sto en recursos utiles a Humanldades res pecto del gasto tota l en 
rec ursos es sim ilar a la del a fio anteri or . 

La Oirectora·Coordinadora de la Biblloteca de la Facultad de CC. 
Econ6micas y Ernpresariales informa que aver se reunto la Comision de 
Bibtioteca de su centro y fue muy crit ica con e! presupuesto UCM, al considerar qu e 
se podria reducir en otras partidas y no en las reFeridas a docencia e investtqacicn. 

Ade rnas tamblen consideraran que la sefecclcn de los recursos propuesta no es 
equttatlve. al prim ar los referldos a Ciencias y Clen cias de la Salud. A euc se une la 
Falta de maniobra que t lenen a! estar muchos recursos cornprometidos can 
Nad rofio . 

El Oirector-Coordlnador de la Blblioteca de Medicina excusa la eststencta de la 
Vicedecana de Estudiantes de su facuttad, que ha delegado la reoresent ecton en el, 
y t ransrntte el agradecimiento de su facu ltad a la Corrusicn y a la Direccion de la 
Bib lioteca por e! esfu erzo a la hora de establecer unos crttenos de seleccion, pues 
consid eran que dada la situa cton no es algo senci llo . 

A conttnuacion propone que el caste de las revis t as de Wiley que res ulte de la 
neqoclacio n con el editor se deje para una segu nda transferenci a y se excluva par 
tanto de una primera trensferencla por parte de los centres . Tam bie n se reflere al 
desequtlibno de l gasto en revi stas entre las areas de conoci miento y dice que en 
CC. de la Salud y Cienctas Experimentales la cantldad a transferir es muy superior, 
como en los casos de stsrces. Natematicas. Quimlcas y Medicina. 

La Vicedecana de Investigac16n de la Facultad de CC. Fisicas, quiere 
ag radecer el trabejo de la Direccion de ta Bib lia teca en est e tema etntorme que en 
la tabla que se ha proparcianada sob re las transferencias de los centros, la facultad 
de CC. Fisicas ocupa la i a posicion can la cantidad de 164.869'49 C, que supone el 
20% del presupuesto global de la facuttad , lo que demuestra el esfuerzo de l centra 
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Se han cargado facturas por va lor de 121.611,18£, sobre un saldo total disponible 
de 160.452,58 C, de l cuallos centres han dejeoo de gastar un tota l de 38.841,39 €. 

4. Propuesta de la com pr a centralizada de recursos de informacion 2013 : 

La Directora dice que para 2013 hay que tener en cuenta los siguientes 
condicionantes: 

•	 Recorte presupuestar!o del 25%. 
•	 Inclusion del IVA (21%) . . 
•	 Acuerdos de compte consorciada en el Consorcio Nadrofic. 
•	 Neqociacion de precios con los oroveeoores. 

La Directora informa de las neeoctactones real izadas por el Consorcio con los 
grandes editores (IEEE, Springer y Elsev ier ). Tras evalua r las ofertas, se decidio 
cancela r la llcencta de Springer, debido a su alto coste/usa en Nadrofio, y mantener 
Elsev ier e IEEE. La UCM se pro pane rescatar los recursos de Springer de mayor 
tnteres para nuestros investigadores y ha reservado una cantidad en el pres upuesto 
a ese fin. 

EI Vicerrector informa de que se estan realizando negociaciones de cere a 2014 
para log rar una licencia nacrona ! can Elsev ier. Explica que la UCM este en la 
Ej ecut iva de Rebtun (Red de Bib lio tecas Un iversitari as de Espana) y tambien forma 
parte de la comislon que se ha creado para t rata r este tema y que ya se ha reunido 
varias veces. 

A conttnuecion, la Directora explica que, debido a la reduccton presupuestaria 
prevtsta, ha habido que establecer una selecciOn en la propuesta de recursos de 
compra centralizada para 2013, de acu erd o con los sig u ien tes criterios : 

•	 Respetar recu rsos adqui ridos con sorciadamente a tra ves del Consorclo 
Nadrofio. 

•	 Asegurar la coleccion nuclear bastca. 
•	 Preferencia de los recursos a texto completo sobre los referenciales . 
•	 Ranking de los rec ursos establecidos por los centres. En este punto quiere 

dar las gracias a los d irectores de las bibhotecas por e! trebajo que han 
realizado en et est ablec imiento de los rankings . 

•	 Evitar solapamientos. 
•	 Usa y coste/usc de los recursos. 
•	 Los recursos que no puedan queda r cubiertos por et presupuesto de los 

Servicios Centrales de la SUC pod ran ser "rescateoos" per los centres, de tal 
modo que et coste prevtsto del rec urso 0 recursos incrementarla la 
transferencta del centro 0 centros corresponotentes. La qestton de la compte 
la Hevaran a cabo los Servicios Centrales de la SUc. 

A contmuacion muestra una tabla en la que aparece un llstado de los recursos 
electrcnicos propuestos para ser adquiridos centra lizadamente en 2013. 

Seftala que dicha tabla se presento a la Subccmistcn de Recursos de Informacion, 
delegada de esta Cornision y no ha sufrido modmcecones. Solamente se ha 
recibido un escnto del Decano de Psicologia en relaci6n con e! recurso PsycArticles, 
m anifestando la preferencta de la facu ltad par Psyclnfo. 

5. Transferencias de los centros para 2013 

La Directora expcne los crtte rtos de catculo: 
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Fernandez Gonza lez, Emilio, 
Director de te Biblioteca de fa Facultad 
de Filologia (en reoresentecton del 
Vicedecano de Investiqecion y Tercer 
Cicio de la Facultad) 
Garcia Garcia, Javier, Subdirector 
de Procesos y servicios Bibliotecarios 
Garda Gonzalez, Yolanda, 
Secretaria Acedemtce de te Facultad 
de Psicologfa) 
Garcia-Ochoa Roldan, Ma Luisa, 
Directora-Coordinadora de fa 
Biblioteca de la Facultad de Cc. 
Economicas y emoressnstee 
Gavllanes Franco, Francisco, 
Vicedecano de Investigacion y 
Relaciones lnstitucionales de la 
Facultad de Cc. outmtcss 
Jorge Garda-Reyes, Javier de, 
Director-Coordineaor de la Bibfioteca 
de te Facultad de Medicina (eaemss 
en reoreseotecton de la Vicedecana de 
Estudiantes de la Facul tad) 
Liter Mayayo, Ana, Directors de la 
Bib lioteca de Educacion 
(reoresentsnte del area de 
Humanidades) 
Mascaraque Susunaga, Arantzazu, 
Vicede cana de Investiqecion de la 
Facultad de Cc. Fisicas 
Mecha L6pez, Hortensia, 
Vicedecana de Asuntos Economicos e 
Infraestrueturas de la Facultad de 
Informatica 
Moreno Caflizares, Antonio, 
Subdirector de TecnoJogia e 
Innovecion,Bibliotecarla 
Moreno Mancebo, Manuela, 
otreaore-cooratnsaore de la 
Biblioteca de te Facultad de Derecho 
Otero, Luis Enrique, Oecano de la 
Facuftad de Geografia e Historia 
Ortiz Diez de Tortosa, Crist ina, 
Directora de te Biblioteca de fa 
Facuftad de vetennene 
( representante del area de Ciencias 
de la Salud) 
Pelteado Mariscal, Pilar, 
Vicedecana de Calidad e l rmovecicn 
de te Facuftad de Derecho 
gemperea Alcolea, Fernando, 
Vicedecano de Posgrado, 
Invest igacion y etonotece de la 
Facultad de Fifosofia 
Santurtun de la Hoz, Ma Jesus, 
Directors de la Biblio teca de te 
Facultad de oouce y Optometria ( en 

Directora de la Biblioteca para treter 
este punto. 

La Directora de la Blblioteca, 
mediante una preseotecrcn que se 
ent rega impresa a 105 esrstentes. 
expllca 10 siquiente : 

•	 EvoluciOn del p resuD ues~ 

la aue desde 200S a 2012: se 
ha pasado de 1.604 .726 
«2005) a 775.36OC ( 20 12). 

•	 Modelo de compra centra lizada 
2..Q..12 : explica que el afio 2011 
se cerro con una deuda 
superior a 1.500 .000 C en la 
edqutslcicn centralizada. 
Adernas , no rue postble 
renovar e! concurso general de 
revistas y bases de datos y 
hubo, por tanto, que cambtar 
el modelo de adquisicion para 
20 12. 

EI nuevo modele 20 12 ha 
constst.oc en Ia compra 
directa, 0 a traves del 
consoroo Madroiio, de 
recursos con presupuesto de 
los Servictos Centrales de la 
aue, la compra directa de 
revtstas a editores grandes y 
medianos y un concurso para 
revist as trnpreses y/o de 
editores peqvefios, 

Para Ie compra dtrecte de 
revtstas se sollcttaron a los 
centres transferencias por 
valor de 10 pagado por cada 
centro en 20 11 menos un 
10 0/0 . Eran transferenc ias 
meramente estrmetivas (sin 
precios 2012) 

Se esperaba ahcrrar en la 
compra drrecta, compensando 
la subida de precto de las 
revrstes con le ellmlneclon de 
tntermeotertos, la neqoctacton 
dtrecte de paquetes con los 
edrtores y el paso del formato 
papel al etectronico en todo 
equeno que compensara 
econornicamente . 
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